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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Seit 1960 erstmals Laserlicht erzeugt werden konnte, etablierte sich diese Lichtform auch zunehmend in der Medizin. Laser finden breite Anwendung in Diagnostik und Therapie. In der Physiotherapie werden Soft- und Leistungslaser zur Behandlung eingesetzt.


        

          
Ziele der Studie: In der vorliegenden Arbeit sollen erste Erfahrungen mit dem Opton-7W-Laser der Firma Zimmer Medizinsysteme gesammelt und Behandlungsfelder aufgezeigt werden.


        

          
Material und Methoden: Eingeschlossen wurden 120 Patienten aus der ambulanten Sprechstunde am Institut für Physiotherapie des Universitätsklinikums Jena mit Beschwerden des muskuloskelettalen Systems nach Prüfen der Ausschlusskriterien. Die Patienten berichteten subjektiv über einen Behandlungserfolg hinsichtlich Schmerz und/oder Funktion. Die Patienten wurden in Gruppen zusammen gefasst. Behandelt wurde mit dem Opton-7W-Laser der Firma Zimmer Medizinsysteme mit maximaler Leistung, bzw. bei bestimmten Patienten mit 4W.


        

          
Ergebnisse: Die Patientengruppe mit rein muskulären Beschwerden zeigten zu 100% einen Behandlungserfolg. Bei Patienten mit vorrangiger Verletzungen von Sehnen und Bändern traten Missempfindungen bei Behandlungen mit 7W auf. Nach Absenken der Leistung auf 4W bei gleicher Energie waren ähnlich gute Effekte wie bei Muskelerkrankungen zu sehen. Die Ergebnisse der übrigen Patienten fiel unterschiedlich aus.


        

          
Diskussion: Patienten mit Beschwerden im Weichteilbereich sprechen gut auf eine Laserbehandlung an. Prozesse an soliden Strukturen sind schwerer positiv zu beeinflussen. Am ehesten liegt das an der möglich besseren Hyperämisierung im Muskel- und Sehnenbereich. Es wurden keine objektivierbaren Funktions- und Schmerzparameter betrachtet, sodass der Behandlungserfolg rein subjektiv durch den Patienten geschildert wurde.


        

          
Schlussfolgerungen: Die Behandlungsoption Leistungslaser ist primär für Muskel- und Sehnenprozesse zu empfehlen. Eine Evaluation der Methode muss für einzelne Krankheitsbilder und Symptome in der Zukunft erfolgen.


      
        
Abstract

        

          
Background: A continuously increasing use of laser light has been shown in diagnostic as well as in therapy in many different medical areas since this light was discovered in 1960. Patients of physiotherapy are treated with low as well as high level laser light.


        

          
Aims of the study: The purpose of the present study was to gather first experience with the Opton-7-Watt-Laser by the “Zimmer Medizinsysteme” company and to further demonstrate fields of treatment with positiv results by courtesy of high level laser therapy in order to define therapeutical concepts in a first step.


        

          
Material and methods: After checking for exclusion criterion's we included 120 patients with musculosceletal disorders recruited by the ambulance of the Department for Physiotherapy at the University Hospital Jena. We combine the patients in groups. The patients reported about positive results with respect to functioning and pain subjectively. The high level laser was the Opton-7W-Laser of “Zimmer Medizinsysteme”. We work therapeutically with the full power (7W), but at any patients with 4W.


        

          
Results: 100% of the patients with only muscular disorders profited from the treatment. Patients with injury of tendon and ligaments reported discomfort by treatment with 7W. After adapting the power to 4W by equal energy similar good effects as in the other group were noticed. The results of the remaining patients which not could be classified were variable.


        

          
Discussion: Patients with discomfort of myofascial patients of the body showed response to laser therapy. It has been shown that problems on solid structures are very difficult to be positively influenced. Earliest reason might be the better hyperemia in the muscle and in the tendon areas. There were not be looked at objective function and pain parameters. The effect of treatment therefore is subjective described by the patients.


        

          
Conclusion: The option of high level laser treatment is primarily recommendable for processes on muscle and tendon. An evaluation of the method for individual clinical pictures and symptoms has to follow in the future.
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